

## UNE ÉNERGIE CITOYENNE DANS LE BASSIN PRIVADOIS

**Devenir producteur d'énergies renouvelables dans un projet collectif, c'est possible sur Privas et sa région. Une Société par Actions Simplifiée à capital variable (SAS) s'est constituée en 2013, avec le choix d'une gouvernance coopérative (une personne = une voix).**

Appelée « Ouvèze Payre Énergies » (OPE), du nom des deux vallées du bassin privadois, elle s'est donnée comme objectif de permettre à des citoyens, des entreprises, des associations et des collectivités de la région, de participer, chacun à leur mesure, au développement d'une production locale d'électricité « verte ». A ce jour, nous comptons 93 actionnaires, en grande majorité de simples citoyens mais aussi deux collectivités : la Communauté d'Agglomération Privas Centre Ardèche (CAPCA) et la commune de Saint-Priest.

Les actionnaires ne perçoivent pas de dividendes actuellement, mais Ouvèze Payre Energies a créé lors de l'assemblée générale de 2022 une prime d'émission venant s'ajouter à la valeur nominale de l'action. Cette année la prime d'émission a été augmentée de 3%, soit une augmentation totale de 20% en 3 ans ! Ainsi, pour tout associé entrant ou sortant, l'action d'une valeur nominale de 30 € sera additionnée d'une prime d'émission de 6 €.

Jusqu'en 2018, OPE, c'était 7 installations photovoltaïques de 9 kWc sur des toitures de petite taille. En 2019, la société se lance dans des projets plus ambitieux jusqu'à 100 kWc sur des toitures de bâtiments publics. Le Collège Bernard de Ventadour à Privas a ainsi été doté de notre première installation photovoltaïque de 100 kWc le 21 novembre 2019, première installation de cette taille en Ardèche !

Aujourd'hui, Ouvèze Payre Energies a investi plus de **700 000 €** en créant un parc de **16 installations photovoltaïques**, représentant une puissance installée de **517 kWc** et une production annuelle de **600 000 KWh**, soit la consommation électrique annuelle de 500 personnes environ hors chauffage et eau chaude sanitaire.

Une extension de 36 kWc va être prochainement réalisée sur les toitures de l'école Clotilde Habozit à Privas, en complément de la centrale photovoltaïque de 100 kWc déjà installée par OPE le 18 août 2020.

Pour rester actifs sur le territoire, OPE se lance dans un nouveau projet : **l'Autoconsommation Collective**, synonyme de partage local de l'énergie, avec la création d'une boucle d'autoconsommation collective autour de la Zone du Lac à Privas.

Pour toute personne motivée par l'implication dans cette initiative citoyenne, il existe plusieurs possibilités : soutenir OPE en achetant quelques actions (à 36 €), proposer un site (toiture, ombrières de parkings...) pour accueillir une installation ou demander à participer au projet d'autoconsommation collective en tant que producteur ou consommateur.

■ **Renseignements par courriel à : [ouveze.payre.energies@gmail.com](mailto:ouveze.payre.energies@gmail.com),  
sur le web : [www.ouveze-payre-energies.fr](http://www.ouveze-payre-energies.fr), par téléphone : 06 47 29 81 55**